

ENQUETES ET REPORTAGES

magazine.union@sonapresse.com

Déconfinement partiel: les grands bars renouent avec leur show

LE Shaba, à l'échangeur de Nzeng-Ayong, le Grand stade au carrefour Sni. Les braiseuses de poisson et de viande, les tenanciers des débits de boissons et leurs clients ont rouvert. La tendance à l'assouplissement des restrictions liées au Covid-19 semble être le prétexte pour renouer avec leurs habitudes. Constat.

Isaac MUKETA MUELE
Libreville/Gabon

DOUZE mars 2020. Le premier cas de Covid 19 est signalé à partir d'un jeune Gabonais en provenance d'Europe. Le gouvernement met immédiatement en place une batterie de mesures. Un couvre-feu est décrété, le confinement devient obligatoire ainsi que la prise en compte des cinq gestes de protection en vue de freiner la propagation du virus. Conséquence: la fermeture jusqu'à nouvel ordre des débits de boissons, bars et autres opérateurs économiques soupçonnés d'être de potentielles poches de contamination à cause du regroupement massif de personnes qu'ils reçoivent. Plus d'un an après, Gabonais et non-nationaux en sont encore à souffrir des contraintes imposées par le confinement. Plusieurs personnes ont perdu la vie, mais la pandémie serait en train d'être maîtrisée grâce à une prise de conscience collective et à la campagne de vaccination en cours. En dépit de la réticence observée par certains habitants fortement influencés par le flot d'intox déversés sur les réseaux sociaux à propos des vaccins.

"La sortie du président de la République, Ali Bongo Ondimba, il y a un mois, serait synonyme de lever de rideau. Un ouf de soulagement avec l'heure d'entrée en vigueur du couvre-feu repoussée à 21 heures, favorisant ainsi l'ouverture des bars et

"Nous voulons que le gouvernement déconfinement. Nous avons déjà pris la mesure du virus. Les mesures barrières se sont déjà intégrées dans nos habitudes et le vaccin pour réduire les cas de contamination", suggère Léonard.



Les bars Shaba, à l'échangeur de Nzeng-Ayong, reprennent vie.

autres commerces", se réjouit un tenancier de débit de boissons au carrefour Sni.

Depuis lors, tous les grands bars qui longent la voie sur l'axe Charbonnages-Carrefour Sni ont repris vie et renoué avec le show. De la terrasse de la Démocratie, aux bars Shaba de l'échangeur de Nzeng-Ayong, ou à celui Grand stade du carrefour Sni, en passant par les terrasses des stations Engen de Nzeng-Ayong, Total d'Awendje et Pédiatrie, Port Antares, et 4G au commissariat de police d'Owendo. Sans oublier les débits de vin de palme et de canne à sucre, les restaurants et autres espaces de vente de fritures.

"Cet allègement des mesures est un soulagement. Cela nous permet de traîner encore un peu après le boulot. De boire une bière et échanger avec les copains comme au bon vieux

temps, avant de rentrer à la maison", pense Jonas.

Pour Julie, gérante du Shaba, "on a vraiment trop souffert avec le durcissement des mesures de lutte contre le Covid-19. Notre business fermé, on n'arrivait plus à joindre les deux bouts. On ne savait plus à quel saint se vouer pour manger, payer le loyer, se soigner et s'occuper de la scolarité de nos enfants. Le discours du président a été libérateur, la vie reprend peu à peu", note-t-elle, souriante.

À côté, autour d'une table située en plein air, un homme et ses amis viennent d'être servis par Julie. "Nous voulons que le gouvernement déconfinement totalement. Nous avons déjà pris la mesure du virus. Les mesures barrières se sont déjà intégrées dans nos habitudes et le vaccin pour réduire les cas de contamination", suggère Léonard.

La prudence doit être de mise!

IMM
Libreville/Gabon

LA pandémie de Covid-19 n'a pas encore fini de faire parler d'elle. Les gouvernements, selon les cas, sont entre durcissement et assouplissement des mesures barrières. Mais, autant les cas de contamination augmentent, autant les efforts des équipes de riposte ne faiblissent pas. Il en est ainsi du cas du Gabon qui s'en tire plutôt bien. Conséquence de cette embellie, la reprise progressive des activités aussi bien à Libreville qu'à l'intérieur du pays. Une sorte de déconfinement partiel résultant

de l'assouplissement des contraintes par les autorités, et qui pourrait ainsi donner lieu à un relâchement des mesures de protection contre le coronavirus. Prudence! S'entend-on dire du côté des dirigeants qui rappellent que le port du masque, le lavage des mains à l'eau ou au gel hydroalcoolique, la distanciation physique, tousser dans le pli du bras, se saluer sans se serrer la main, nettoyer les surfaces souillées, le test et la vaccination volontaire, sont de rigueur et toujours d'actualité.

Tant il est question ici de contrôler la pandémie afin d'éviter au pays de revenir à la case départ.